



COMUNICADO SINDICAL

**SINDICATO NACIONAL DE
TRABAJADORES DE CARTÓN DE COLOMBIA**

Resolución # 18. Marzo 13 de 1.947.



www.sintracarcol.org/web/



@Sintracarcol



directivanacional@hotmail.com



@Sintracarcol

Acaban con Planta de Sacos Yumbo

El día 19 de noviembre de 2020 la Empresa Cartón de Colombia del Grupo Smurfit Kappa, informó que acaba con la sección operativa de Sacos Yumbo, para trasladar esta producción a otras empresas del Grupo donde los costos laborales son menores.

Se llevan por delante unilateralmente 13 puestos de la escala salarial de nuestra Convención Colectiva Vigente, incumpliendo de paso la aplicación de la misma que está legalmente firmada desde el 6 de diciembre de 2019.

Las nuevas administraciones en la planta creen que los costos de la crisis las debemos pagar los trabajadores y las garantías laborales que tenemos después de casi 74 años de lucha de nuestro sindicato.

Ya habían actuado de esa forma en tiempos anteriores (Plegadizas y Tubos), y recientemente con el puesto de operario de cargador que alimenta la pulpa en el Molino 4, el carbón en la caldera, cargador de astillas y embaladora. Nos envían el mensaje directo que cada que puedan lo van hacer, acabar con los puestos de trabajo y trasladar la producción a la empresas satélites que tienen y donde los trabajadores no cuentan con las mismas garantías que hemos construido como sindicato a lo largo de la historia, o peor tercerizarlos ilegalmente como sucedió con el operario de cargador.

Desde que empezó la Pandemia se tuvo varias reuniones con la Alta administración de la Empresa, en donde además de los temas de bioseguridad y de la situación del Covid, **se le preguntó constantemente por la garantía de los puestos laborales, la estabilidad de las personas y el respeto por la Convención Colectiva. “La respuesta hasta hace una semana era que la Convención y lo demás se respetaría integralmente”**, muy poco duro esa decisión al parecer porque hoy nos salen con este golpe histórico a la Convención y encima nos restringen, que agradezcamos que NO nos bajaron los auxilios de educación y nos subieron un poquito el fondo de Vivienda, ya que gracias a la metodología del DANE para calcular el IPC deberían haber sido menos; cuando además, conocemos que el plan individual lo siguen manteniendo por encima de la Convención, en una clara muestra de discriminación y de querer siempre tener sepultado el Sindicato. Como si a alguien le bajara los costos de educación por dejar de comprar un lápiz o cuadernos, cuando palpamos que a muchos se nos subió este presupuesto con las clases virtuales, sin disminuir el pago de las pensiones, ya que oblige incluso a comprar equipos de cómputo, auriculares, escritorios y pagar más en la cuenta de energía e internet, pero todo esto no lo toma en cuenta el Gobierno, porque además creen que somos pendejos y a veces en la oficina de Recursos Humanos, también lo piensan.

Este exterminio de los puestos de trabajo en la sección de Sacos en Yumbo, es un golpe adicional a Sintracarcol, un paso más en su objetivo de exterminar nuestro Sindicato, del que sabemos no les gusta y hacen lo posible muchos administradores por acabar con nosotros, aquí seguiremos dando la batalla con amor, convicción y disciplina, mientras muchos son cómplices de lo que pasa, por su pensamiento individual; no solo es la reubicación de los trabajadores, el problema es la pérdida de 13 puestos de la escala de salarios que generan la posibilidad de que futuras generaciones tengan la misma oportunidad de ocupar estos puestos el día de mañana. Los que hoy gozan de estos puestos, en su mayoría son trabajadores que tienen entre 20 y 30 años de estar laborando en esta área,

Y con la nueva propuesta comenzarían desde cero en otra sección, con la incertidumbre que cumpla con las expectativas de los administradores y se logre clasificar o adecuar a nuevo cargo, o lo más triste quedar relegados a un puesto donde solo sea materia sobrante del proceso.

Por eso hoy, hacemos un llamado a las bases de SINTRACARCOL, para que apoyemos a nuestros hermanos del área de sacos en esta situación, ya que la indiferencia nos estaría condenando al mismo destino de desaparecer y solo quedara un recuerdo de los beneficios que hace algún tiempo tuvimos, pero por la apatía y la indiferencia nos lo dejamos quitar. Contemplaremos todas las opciones legales para defender nuestra Convención, nuestras garantías y las de las generaciones de futuros trabajadores, como clase obrera. Ya no tenemos dudas de que sea en el Sindicato que sea, seguiremos tratando de conservar los puestos de trabajo y las garantías laborales. Sin duda alguna, el costo de las crisis las pagan los de abajo, la clase obrera, el Capital nunca pierde.....

Cuál es el cuento de las filiales de Cartón de Colombia, por ejemplo compraron Colombates y poco a poco la fueron preparando para hoy en día acabar con la planta de sacos Yumbo, en la que dejaron de invertir. El cuento se puede repetir porque ya se tiene filiales que producen papel (MOLINOS) y corrugados (cajas de Cartón), con mano de obra más barata y a las cuales ya se le han desviado varios de nuestros pedidos. ¿Sera que no nos van hacer la misma jugadita al momento de trasladar las plantas de Bogotá y Medellín? Con el propio recurso humano y económico de cartón de Colombia, hemos puesto a punto las plantas filiales, esto es como decir que en un contexto histórico estamos como los judíos **“CAVANDO NUESTRAS PROPIAS TUMBAS”**



Líder obrero

- Fue el antiimperialista colombiano más importante de los años veinte.
- Sindicalista y comunista que creía profundamente en la capacidad liberadora de la clase obrera.
- Luchó por la defensa de los derechos de los trabajadores de la Tropical Oil Company.
- Denunció las condiciones de los trabajadores por medio de Vanguardia Obrera.
- Luchó la consecución de una jornada laboral de ocho horas, ocho horas de descanso y ocho de instrucción, descanso remunerado los domingos y días festivos, y mejores condiciones de higiene, alimentación y vivienda.

Raúl Mahecha

#SintracarcolContigo #SindicatosEnLaLucha



Y recuerda lo que se pierde jamás vuelve ¡Sindicalízate!...

Ellos vinieron

Por: **Martin Niemöller**

*“Cuando los nazis vinieron a buscar a los comunistas, guardé silencio, porque yo no era comunista,
Cuando encarcelaron a los socialdemócratas, guardé silencio, porque yo no era socialdemócrata
Cuando vinieron a buscar a los sindicalistas, no protesté, porque yo no era sindicalista,
Cuando vinieron a buscar a los judíos, no pronuncié palabra, porque yo no era judío, Cuando finalmente vinieron a buscarme a mí, no había nadie más que pudiera protestar.”*

***¡Sindicalismo es paz, Sindicalismo es justicia social!
Subdirectiva Yumbo Sintracarcol. 19 de noviembre de 2020.
Sindicato Nacional de Trabajadores de Cartón de Colombia.
¡Sintracarcol Siempre!***